
Впечатления о 
практике (3 месяца)



� Когда я только собирался вступить на борт 
судна впервые в жизни, я очень переживал, 
как, где, что будет; но делал я это очень зря. 
Сейчас я понимаю, что для многих это работа 
мечты, оно и понятно в первую очередь 
почему. Могу сказать, что работа на море, 
будь ты кадетом, механиком или офицером, 
приносит одно только удовольствие.



� Во-первых, постоянно узнаете что-то новое не 
только о науке и о самой навигации, но и о 
жизни, жизни других людей из разных стран, 
учитесь у них чему-то новому, к примеру, я в 
жизни не знал, как делать снасти на удочку, 
да причем такие, что рыба каждую минуту 
ловится по 4 штуки сразу без наживки! Или 
теперь могу управлять любыми видами 
инструментов, знаю, что использовать, если 
увижу какую-либо проблему, связанную с 
ремонтом, мешаю любые виды красок. К 
тому же улучшил навыки готовки, наблюдая за 
поваром.



� Во-Вторых, всегда ходите по новым портам, 
видите ежедневно эту красоту, то же 
Средиземное или Северное море за 6 
месяцев даже не оплывешь полностью. 
Общаешься с людьми, улучшаешь навыки 
английского языка. Получаются потрясающие 
фотографии моря, берега. Тем самым 
подчеркну, что вы не ограничены одной только 
Россией, побываете за границей, поймете, 
как живут другие люди, увидите красоту 
природы.



� В-третьих, наука судовождения на судне 
очень интересная, тут же и теория, которая 
сразу закрепляется практикой. Вот учите ГВП, 
делали переход на порт Сингапур, а тут 
попадается вам реальный переход, а вы уже 
знаете, как швартоваться. Или КАБС учите про 
пиратов, и тут реальные пираты, а вы «ага, 
надо готовить шланги и поливать их» и так 
далее. На самом деле, мне это очень 
интересно, особенно на мостике, 
управление, навигация, сами побываете на 
практике, все это почувствуете.



� Еще хочется добавить, экипаж отзывчивый, всегда 
подскажут, помогут, в то же время по праздникам 
или по вечерам после работы собраться всем 
вместе, посмотреть фильм, пойти в качалку, 
поиграть в лесенку, поесть вместе; а про праздник 
скажу, что банкет был просто шикарным, ту же 
рыбу, которую наловили, пожарили, накрыли стол 
из 6 видов шашлыка, салаты из этого же шашлыка. 
Если быть кратким, впечатления от рейса 
непередаваемы, так что ждите этого момента, 
стремитесь к нему, не бросайте учебу, науку и 
язык, так как это еще пока рано, ищите практику 
сразу, как появится возможность.


